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БОЛХОВ

По тысяче рублей получит к 20�летию
со дня аварии на Чернобыльской АЭС
каждый из ликвидаторов последствий
этой катастрофы, проживающий в рай�
оне. Сегодня их 24.

«Чернобыльцы» прошли медицин�
ский осмотр. Кроме того, было органи�
зовано обследование жилищно�быто�
вых условий этих граждан.

24 апреля с ликвидаторами встре�
тится руководство района, а на 26 ап�
реля в центре Болхова запланирована
высадка аллеи Памяти.

ДОЛГОЕ

Вся домашняя птица в районе к на�
стоящему времени привита от псевдо�
чумы и птичьего гриппа.

Проведён смотр сил и средств мо�
бильного отряда по борьбе с птичьим
гриппом. В составе данной группы 31
человек. Они оснащены необходимой
техникой, средствами индивидуальной
защиты.

В ветеринарной лечебнице органи�
зовано круглосуточное дежурство чле�
нов отряда.

ЗАЛЕГОЩЬ

28 домов по строительной програм�
ме «Славянские корни» возведено в
районе в 2005 году. Об этом речь шла
на очередном совещании в админист�
рации района.

Всего с начала реализации програм�
мы (с 1999 года) в Залегощенском рай�
оне возведено 384 жилых дома общей
площадью 32769,2 квадратного метра.

В этом году планируется построить
десять домов.

ЗНАМЕНСКОЕ

В районе утверждён план по подго�
товке и проведению мероприятий, по�
свящённых 61�й годовщине Победы в
Великой Отечественной войне.

К этой дате будут благоустроены все
имеющиеся на территории района 29
захоронений советских воинов, обелис�
ков и памятников.

На мемориальных плитах появятся
новые фамилии. В минувшем году эта
работа уже проводилась. Тогда были
дописаны имена 500 солдат.

В районном краеведческом музее в
ближайшее время откроется фотовы�
ставка, посвящённая ныне живущим и
ушедшим из жизни ветеранам войны.

Накануне 9 мая администрация рай�
она организует поездку ветеранов по
местам боевой славы и спортивный
пробег молодёжи по маршруту Знамен�
ское — Селихово — Муратово.

По традиции участники войны встре�
тятся с руководством района, им будут
вручены памятные сувениры.

МЦЕНСК

В ходе проведения во Мценске ме�
сячника пожарной безопасности выяв�
лено немало фактов нарушения соот�
ветствующих правил. Немалая доля из
них приходится на многоэтажные дома.
На лестничных клетках, в поэтажных ко�
ридорах, под лестничными маршами
нередко устраиваются несанкциониро�
ванные кладовые.

Во многих домах аварийные выходы
и люки загромождены мебелью, завале�
ны хламом. Выявлены факты спилива�
ния аварийных лестниц. Пожарные бьют
тревогу по поводу отсутствия в домах
первичных средств пожаротушения.

По всем фактам нарушений состав�
лены протоколы, руководителям обслу�
живающих организаций сделаны пред�
писания.

В районе стартовал благотворитель�
ный марафон «Откроем души для добра».
Деньги, продукты питания, вещи, собран�
ные в ходе марафона, будут использова�
ны для оказания адресной помощи мало�
имущим гражданам, инвалидам.

В мероприятиях подобного рода
ежегодно принимают участие десятки
организаций. В минувшем году, напри�
мер, в ходе благотворительной акции
для ветеранов Великой Отечественной
войны, многодетных семей и семей с
детьми�инвалидами собрано свыше
320 тысяч рублей.

ТРОСНА

Завершила работу районная призыв�
ная комиссия. Этой весной годными к
отправке в Вооружённые Силы призна�
ны 32 человека. Это 44% от общего ко�
личества призывников, что является
высоким показателем.

По состоянию здоровья отсрочки по�
лучили всего семь человек, остальные
— в связи с учёбой.

Отметим, что недавно троснянская и
кромская призывные комиссии стали
лучшими среди сельских районов обла�
сти по числу новобранцев, отправлен�
ных на военную службу осенью минув�
шего года.

ХОТЫНЕЦ

В райцентре сотрудники Кромского
межрайонного отдела Управления Фе�
деральной службы по контролю за обо�
ротом наркотиков по Орловской облас�
ти (УФСКН) задержали двух местных
жителей, занимавшихся незаконным
сбытом марихуаны.

За подозреваемыми наркополицей�
ские следили несколько месяцев. При
попытке сбыть 11,3 грамма «травки» по�
дозреваемые были задержаны с полич�
ным сотрудниками наркоконтроля. В
автомобиле, принадлежащем одному
из продавцов наркотика, обнаружено и
изъято ещё 8,3 грамма марихуаны.

Задержанные арестованы и находят�
ся в сизо. По данному факту следствен�
ным отделом УФСКН возбуждено уго�
ловное дело.

Информагентство

«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

А.Н. Тихонов: — Традиционно наибо�
лее острые и серьезные общественно�
политические и социально�экономичес�
кие проблемы обсуждаются за «круглым
столом» «Орловской правды». Собира�
ются специалисты в своей области, лю�
ди компетентные и авторитетные, с мне�
нием которых нельзя не считаться. Такой
«мозговой штурм», разносторонняя
оценка той или иной ситуации позволяет
глубже проникать в суть происходящих в
современной жизни процессов и в ко�
нечном счете помогает решать возника�
ющие проблемы. Уверен, что и нынеш�
ний разговор за «круглым столом» будет

полезным и кон�
структивным.

Ведущий: —
Люди, занятые в
малом бизнесе,
давно осознали
н е о б х о д и м о с т ь
объединения. Так
на Центральном
рынке Орла появи�
лась обществен�
ная организация,
которая стала
представлять ин�
тересы предпри�
нимателей перед
его администраци�
ей, контролирую�
щими органами. И
представители ма�
лого бизнеса пове�
рили ей, потому что увидели, как без
криков, споров и баррикад эффективно
решаются их каждодневные хозяйствен�
ные вопросы. Общественная организа�
ция предпринимателей Центрального
рынка быстро стала авторитетной на са�
мом крупном рынке области. А сегодня
представители других орловских рынков
готовы войти и входят в новое, более ши�
рокое объединение предпринимателей
— «Союз рынков города Орла». Навер�
ное, лучше других о том, что предшест�
вовало созданию организации предпри�
нимателей расскажет председатель «Со�
юза» Андрей Страждин.

А.А. Страждин: — После бурных по�
трясений, которые происходили на Цен�
тральном рынке несколько лет подряд,
мы осознали тупи�
ковость такого пу�
ти. Мы поняли, что
пришло другое
время — не кон�
фронтации, а на�
ведения мостов.
Так полтора года
назад появилась
наша организация
«Предпринимате�
ли Центрального
рынка». Эффек�
тивность взаимодействия с властями
различных уровней, с администрацией и
предпринимателями Центрального рын�
ка оказалась невероятно высокой. К нам
даже стали обращаться предпринимате�
ли других рынков Орла с просьбой при�
нять их в нашу организацию. Рынков в
городе много, проблемы у всех предпри�
нимателей похожие. То есть необходи�
мость объединения предпринимателей
рынков Орла была продиктована самой
жизнью. Очень большую помощь в со�
здании «Союза» оказал председатель
Орловского отделения «Опоры России»
Анатолий Анатольевич Олефиров.

А.А. Олефиров: — Несомненно, рано
или поздно подобная организация долж�
на была родиться — слишком много по�
явилось в послед�
ние годы проблем,
решать которые
представителям
малого бизнеса в
одиночку станови�
лось все труднее.
Нужна была консо�
лидация. Органи�
зационные момен�
ты благодаря опы�
ту предпринимате�
лей Центрального
рынка удалось решить довольно опера�
тивно.

Хочу сказать о некоторых общих проб�
лемах рыночной торговли. На совеща�
нии по итогам работы предприятий тор�
говли области за 2005 год говорилось об
уменьшении за последние пять лет доли
рыночного сектора на 12 процентов. Это
не может не беспокоить. Но ведь подчас
мы сами «помогаем» покупателям ухо�
дить с рынков в современные магазины:
продавая некачественные товары, допу�
ская антисанитарию на рабочих местах и
т.д. С покупателем, который сегодня
предъявляет повышенные требования к
торговле, необходимо считаться.

Также очень важно, на мой взгляд, не
доводить развитие конфликтных ситуа�
ций, возникающих в силу различных при�

чин на рынках, до массовых выступле�
ний. Тогда уже заканчивается экономика
и начинается политика. Кому�то это, не�
сомненно, выгодно, но только не пред�
ставителям малого бизнеса.

Или взять проблему взаимодействия
предпринимателей с контролирующими
органами. Приходят проверяющие и за
малейшее нарушение жестко штрафуют
торговцев. Это не стимулирует их рабо�
ту, создает нервозность. А, может, на
первый раз достаточно было бы просто
предупредить нарушителя и уже затем, в
случае невыполнения предписания, ка�
рать.

А.А. Страждин: — Создавая «Союз
рынков города Орла», мы надеемся на
конструктивную позицию органов влас�
ти, контролирующих организаций. В слу�
чае же возникновения конфликтных си�
туаций будем брать на себя ответствен�
ность по разрешению проблем. У нас на
Центральном рынке, конечно же, были
подобные ситуации. Так, в процессе ди�
алога с контролерами мы под свою от�
ветственность взяли устранение выяв�
ленных в ходе проверки недостатков в
работе предпринимателей рыбного от�
дела. Торговцы с большей готовностью
идут на контакт с нами, прислушиваются
к нашим советам — советам людей, ко�
торых они знают по общей работе уже
несколько лет.

А.А. Олефиров: — Хотел бы еще до�
бавить, что одной из задач «Союза» мне
видится участие в выработке законопро�
ектов, регулирующих деятельность ма�
лого бизнеса. Чтобы не получалось так,
что закон принят, а затем поднимается
волна недовольства предпринимателей.
У нас уже есть определенные предложе�
ния к законодателям. Сегодня необходи�
мо работать на упреждение: если, допу�
стим, появилась необходимость повы�
шения налогов, то этому должен пред�
шествовать диалог заинтересованных
сторон. Чтобы исключить драконовское
повышение ставок. Ведь понятно: если
резко поднять налоги, пострадают не
только предприниматели, но, в конечном
счете, и покупатели.

А.В. Харламов: — Никто не знает
проблемы предпринимателей лучше са�
мих предпринимателей. И отстаивать
свои интересы
нам помогает своя
организация. Во
многом благодаря
её деятельности
сегодня на Цент�
ральном рынке
предприниматели
не митингуют, а
спокойно работа�
ют. Надеюсь, те�
перь, с созданием
«Союза рынков го�
рода Орла», и на других городских рын�
ках будет больше порядка.

А.А. Страждин: — Думаю, эффектив�
ность наших действий значительно воз�
растет — ведь теперь в организации есть
свой юрист.

Ведущий: — О потребности в пред�
принимательской организации на Цент�
ральном рынке еще несколько лет назад
говорил начальник областного управле�
ния торговли В.П. Агапов. Владимир Пе�
трович, что вы думаете о появлении но�
вой общественной организации — фак�
тически открытого профсоюза всех го�
родских рыночников?

В.П. Агапов: — Признаюсь, мне как
начальнику областного управления тор�
говли больше всего беспокойства всегда
доставлял рыночный сектор. Рынки с
коммерциализацией торговли начали
развиваться очень бурно: было 24 рын�
ка, стало — 64. По итогам прошлого года
доля рынков в общем объеме торговли
составила 26 процентов. В этом секторе
сегодня работают 13,5 тыс. предприни�
мателей. Поэтому очень важно владеть
ситуацией, знать, в каких условиях здесь
работают люди, как и какую получают
зарплату, какими продуктами торгуют —

в общем, беспо�
койный сегмент
торговли.

В свое время
были проблемы не
только с Централь�
ным рынком. Были
жалобы предпри�
нимателей и на
Южном рынке —
торговцы даже пе�
рекрывали дорогу.
Поэтому особую
актуальность приобретал вопрос созда�
ния совета предпринимателей или их

профсоюза, с которыми можно было бы
вести цивилизованный диалог. И мне
очень приятно, что сегодня такая воз�
можность есть, — организация, защища�
ющая интересы предпринимателей, по�
явилась сама, «снизу». Ваша успешная
деятельность — это новые рабочие мес�
та, увеличение налоговых поступлений в
бюджет. Для власти это очень важно.

А.А. Страждин: — В самом начале
1990�х годов, когда рынки только начи�
нали появляться, очень много было раз�
говоров о том, что все это временно, что
через два�три года они исчезнут. Но
жизнь пошла по другому сценарию. Рын�
ки были, есть и, видимо, будут еще дол�
го. Очень многие покупатели любят хо�
дить за товаром именно на рынок — у
русского человека ярмарочная психоло�
гия. Впрочем, надо сказать, и на Западе,
на который мы сегодня так безоглядно
ориентируемся, рыночная торговля про�
цветает. Загонять её в огромные торго�
вые комплексы — значит, подрывать по�
тенциал среднего класса. Видимо, не
случайно известная шведская фирма
«IKEA» строит суперогромные торговые
комплексы, в которых можно купить все
— от носков до автомобиля, где угодно,
только не у себя дома.

Ведущий: — Хочу акцентировать вни�

мание на проблеме взаимоотношения
предпринимателей и многочисленных
контролеров. Создание общей для горо�
да организации предпринимателей
представляется реальным инструмен�
том для защиты от противозаконных
действий человека, прикрывающего по�
боры служебным удостоверением. Одно
дело, когда перед инспектором стоит
только испуганный продавец. Но когда за
спиной ничего не нарушавшего торговца
появляется общественник, которого
власть уважает, ни один нормальный
контролер не позволит себе обойти из
личной заинтересованности закон. Хоте�
лось бы услышать мнение представите�
лей рынков, находящихся на окраинах
Орла.

А.М. Мягков: — На нашем рынке на
Выгонке очень мало торговых мест — мы
только начинаем развиваться. Поэтому
каких�то особых негативных моментов в
нашей работе пока, к счастью, не было.
Конечно, наведывались к нам контроле�
ры, но все проходило нормально. Наде�
юсь, в случае необходимости созданная
организация предпринимателей Орла не
оставит нас без поддержки.

Н.Н. Мельников: — Мы очень рады,
что появилось такое объединение. С Ан�

дреем Страждиным, Андреем Харламо�
вым, Юлией Ильичевой — активистами
общественной организации «Предпри�
ниматели Центрального рынка» — вза�
имодействуем уже
давно. Приятно ви�
деть этих людей в
новом объедине�
нии, которое те�
перь будет дей�
ствовать в интере�
сах всех рыночных
предпринимате�
лей города. Это
новые возможнос�
ти и для нас в пла�
не сотрудничест�
ва. Кооператив «Взаимопомощь» на
рынке финансовых услуг действует бо�
лее шести лет и специализируется на
кредитовании малого бизнеса. В основ�
ном мы работаем с теми, кому сложно
получить доступ к кредитным ресурсам в
банке. Взаимодействие с общегород�
ской предпринимательской организаци�
ей обещает хорошую перспективу.

В.П. Агапов: — Наверное, есть смысл
на рынках на видном месте — на доске
объявлений — поместить телефоны, по
которым торгующие здесь предприни�
матели в случае необходимости могли
бы связаться с представителями «Союза
рынков города Орла».

А.А. Страждин: — Мы уже думали об
этом. Как на рынке «На Курской», на Цен�
тральном и, думаю, на других рынках го�
рода, вся полезная информация будет
размещена на специальном стенде, в
том числе и телефоны нашей обще�
ственной организации.

В.А. Молоков: — Серьезная рекон�
струкция на Центральном рынке не мог�
ла идти без поддержки предпринима�
тельских структур. Сначала у нас был ко�
ординационный совет, затем появилась
общественная организация предприни�
мателей рынка. Мы учились и научились
взаимодействовать. И любой серьезный
вопрос теперь решаем вместе. Что каса�
ется перспективы рынков, то их нишу в
торговле супермаркеты занять полно�
стью не смогут.

На Центральном рынке за год мы про�
даем две тысячи тонн мяса, закупленно�
го у населения нашей области. Где еще
людям купить пар�
ного мяса, солено�
го огурчика, све�
жего сальца? Сей�
час горожане вни�
мательно относят�
ся к качеству про�
дуктов питания,
поэтому рынки, ко�
торые дают поку�
пателю возмож�
ность выбора, есть
и будут. Но они
должны иметь современные условия для
торговли. А с кем советоваться по пово�
ду создания тех же торговых павильонов
для рынка, как не с самими предприни�
мателями?

А.А. Володкин: — Центральный ры�
нок становится все более цивилизован�
ным, удобным как для предпринимате�
лей, так и для
ежедневно прихо�
дящих сюда тысяч
покупателей. Не�
сомненно, это итог
конструктивного
с о т р у д н и ч е с т в а
между админист�
рацией этой круп�
нейшей торговой
площадки области
и общественной
о р г а н и з а ц и е й
предпринимателей. Создание «Союза
рынков г. Орла» — новый и весьма пер�
спективный этап такой работы.

В.А. Ефремов: — Предпринимателей
не стоит воспринимать в роли кустарей�
одиночек. Опыт промышленно развитых
стран показывает, что малый бизнес мо�
жет давать до 60% валового националь�
ного продукта. Давно пора понять, что и
отечественный малый бизнес вырос из
детских пеленок, активно развивается.
Отрадно видеть, что в нашей области
идет количественный и качественный
рост малого бизнеса: предприниматели
объединяются, чтобы эффективно от�
стаивать свои интересы.

В.Н. Колосович: — Нарекания, про�
звучавшие здесь в адрес контролирую�
щих структур, не беспочвенны. Но хоте�
лось бы отметить
такой момент. Если
раньше мы тоталь�
но контролировали
рынки, то теперь
такой необходимо�
сти нет: значитель�
ную нагрузку по
пресечению тор�
говли некачест�
венными товарами
взяли на себя ад�
министрации рын�
ков. Надо сказать, что сегодня отрегули�
рован и контроль за действиями инспек�
торов. Без предъявления служебного
удостоверения и предписания на про�
верку сотрудник контролирующего орга�
на действовать не может.

Ведущий: — Важно не упустить воз�
никшую за нашим «круглым столом» воз�
можность для закрепления намеченных
связей. И руководители рынков, и пред�
приниматели должны знать в лицо своих
общественников, чтобы каждый пред�
приниматель представлял, к кому в слу�
чае необходимости обращаться за под�
держкой. А обращаться, конечно, нужно
к тем, кто окажет конкретную помощь.
Сегодня такие люди и такая организация
есть — «Союз рынков города Орла».

Материалы 

«круглого стола»

подготовили к печати

Е. ЛОКТИОНОВ,

С. НИКОЛАЕВ.

Время наводить мосты

На прошлой неделе в редакции «Орловской правды» прошло заседание «круглого стола», организованное
общественной организацией «Союз рынков города Орла». Недавно созданная по инициативе представителей
малого бизнеса, она уже успела получить поддержку большинства руководителей орловских рынков 
и значительного числа предпринимателей. В работе «круглого стола» приняли участие начальник областного
управления торговли и потребительских ресурсов В.П. АГАПОВ, заместитель начальника областного управления 
по предпринимательству, инвестиционной и инновационной деятельности, внешнеэкономическим 
и межрегиональным связям А.А. ВОЛОДКИН, председатель Орловского отделения общественной организации
малого и среднего бизнеса «Опора России», директор ТК «На Курской» А.А. ОЛЕФИРОВ, генеральный директор ОАО
«Объединенная корпорация» В.А. ЕФРЕМОВ, консультант территориального управления Роспотребнадзора 
В.Н. КОЛОСОВИЧ, директор Центрального рынка г. Орла В.А. МОЛОКОВ, председатель организации «Союз рынков
г. Орла» А.А. СТРАЖДИН, член совета «Союза» А.В. ХАРЛАМОВ, председатель кредитного кооператива
«Взаимопомощь» Н.Н. МЕЛЬНИКОВ, директор малого рынка «Восточный» А.М. МЯГКОВ. Вел заседание «круглого
стола» редактор информационно<репортерского отдела «Орловской правды» Евгений ЛОКТИОНОВ. Открыл работу
«круглого стола» главный редактор «Орловской правды» А.Н. ТИХОНОВ.
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ЗАО НК «Нобель Ойл»ЗАО НК «Нобель Ойл»
Реализует через сеть представителей:

дизельное топливо;
запасные части к автотракторной технике,

(в том числе завода "Мотордеталь", г.Кострома).
Возможен расчет зерновыми культурами и кредитование

до октября 2006 года, под новый урожай.
По вопросам приобретения продукции и заключения

договоров обращайтесь к нашим представителям

— По дизельному топливу:
ООО "Черноземье", г.Орел, ул. Горького, 45,

тел. (486<2) 45<63<35; факс (486<2) 45<50<29;

— По запасным частям к автотракторной технике:
ОАО "Регламент", Орловская область,

Сабуровская с/ад, ул. Машиностроительная, 9,

тел. (486<2) 77<40<03;
ОАО "Колпнянский элеватор", Орловская

область, п.Колпны, ул. Железнодорожная, 5,

тел: (486<74) 2<16<62, 2<18<12; факс: (486<74) 2<14<05.
Подлежит обязательной сертификации.


